



## HOMÉLIE / 20<sup>ÈME</sup> DIMANCHE ORDINAIRE « C »

17 août 2025 « Rien de reposant avec Lui »

Mes amis,

les textes bibliques, qui sont offerts aujourd'hui à notre méditation, nous présentent le prophète Jérémie et le Messie-Sauveur « Jésus ».

# Ces deux porte-parole ne cherchent pas à se mettre en valeur, ils se font tout simplement messagers de Dieu.

# Et contrairement à ce que nous pensons,

ces envoyés de Dieu ne sont pas des super-héros de bandes dessinées, invincibles et vengeurs,

- Ce qui n'empêche pas, toutefois, qu'ils rencontrent de l'adversité, et plus souvent qu'autrement, ça va même jusqu'à du rejet et de l'agressivité, qui leur sont exprimés.

- Et le problème, il part d'où ?

C'est qu'ils recommandent aux dirigeants de leur pays et à leurs concitoyens de mettre leur confiance en Dieu, plutôt que dans leurs seuls moyens de défense humains.

- Ils sont invités à faire le passage de « Je vais m'occuper par moi-même de mes problèmes et les régler à ma façon », à l'attitude suivante « Je me confie à Dieu, je lui confie toutes mes situations de vie et je le laisse m'éclairer dans mes décisions à prendre et dans mes orientations. »

C'est de passer de « Tout vient de moi », à « Tout vient de lui ».

Jérémie en est un bel exemple, s'il ne s'était fié qu'à lui, son combat se serait terminé au fond d'une citerne, et il y serait mort déshydraté.

# Mais comme le dit bien le psaume, il reconnaît que « Dieu l'a tiré de l'horreur du gouffre, de la vase et de la boue, et qu'il lui a fait reprendre pied sur le roc.

- Et Dieu est passé par un humble serviteur, un étranger au peuple de Dieu, pour le sortir de sa misère.

# C'est cela qui arrive quand on s'abandonne à Dieu: « il raffermi nos pas. » Il se penche vers nous, et il devient notre secours et notre libérateur.

Le Christ est habité par le même esprit d'abandon envers le Père et Créateur, et il est tellement convaincu de son affaire, qu'il y va avec ardeur.

# Il est tellement empressé de réussir sa mission, qu'il est même prêt à courir de sérieux risques; marcher avec lui, c'est loin d'être reposant. Ce n'est pas une belle exposition au soleil, avec un Pina Colada pour nous accompagner,



- surtout dans des temps de chaleur,  
comme ceux que nous connaissons actuellement.  
C'est plutôt un chemin de Compostelle,  
où l'on est continuellement en train de se déplacer,  
se déplacer physiquement, mais se déplacer aussi  
spirituellement. Accepter d'être « shaké »,  
comme on dit, comme un barman avec des mélanges  
qu'ils préparent, et qu'il nous sert.
- # En fait, ce que fait Jésus, c'est qu'il replace  
simplement les réalités de la vie dans la lumière  
de l'amour du Père, il nous invite à revoir  
tous nos comportements à la lumière de la pensée  
et de l'action de Dieu. Et veut veut pas,  
ça finit toujours par produire des frictions;  
parce qu'avec Dieu, on ne peut pas tout garder,  
on doit faire des choix.
- Le feu, la passion que Jésus communique,  
ça brûle des comportements qui ne sont pas  
dans l'ordre de l'amour et du don de soi;  
ça brûle tout ce qui est recherche de soi-même,  
au lieu d'être recherche de Dieu et des autres.
  - Et ce n'est pas tout le monde qui est prêt,  
à se laisser ainsi brûler le cœur,  
à se laisser embraser par la passion de l'évangile.
- # Si Jésus nous interpelle ainsi, ce n'est pas  
pour en arriver à faire de notre vie chrétienne  
un culte de la performance, mais plutôt pour nous  
faire réaliser jusqu'à quel point notre relation  
avec le Père est vraie et authentique.  
Il nous aide à vérifier si notre attitude de croyant  
est vraiment une plongée dans les eaux du baptême  
ou si c'est simplement une bouée de sauvetage  
pour nous maintenir à la surface de l'eau.
- Et plonger dans les eaux du baptême,  
ça veut dire quoi ?
    - o Ça veut dire s'engager à rendre meilleur le monde  
autour de soi, le monde que nous fréquentons  
dans notre vie de tous les jours, au travail,  
dans la famille, dans le voisinage.
    - o Ça veut dire lutter contre les inégalités,  
empêcher que des injustices se commettent,  
travailler à libérer des gens de toutes sortes  
de prisons, dans lesquelles ils sont enfermés.
  - Et ça, ce n'est pas reposant, ça nous laisse  
toujours sur le qui-vive, car il y a toujours  
des situations à améliorer, des combats nouveaux  
à mener.

Et l'auteur de la Lettre aux Hébreux nous rassure,  
en nous invitant à toujours rester tournés vers  
le Christ, lui qui est à l'origine et au terme de  
notre foi. Laissons-le venir remuer les eaux de notre  
baptême, et en faire des torrents, qui nous conduiront  
à devenir de plus en plus des témoins ardents.